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Профилактика инфекционных болезней во всем мире признана наиболее эффективным методом борьбы за 
общественное здоровье, однако граждане не всегда хотят прививаться сами и прививать своих детей. Вопрос об 
обязательности вакцинопрофилактики, об обоснованности привлечения к ответственности за отказ от нее стал 
предметом рассмотрения в Европейском суде по правам человека в апреле 2021 года. В статье анализируются 
доводы, положенные в основу постановления Суда, рассматриваются международные и российские документы 
по этому вопросу. 
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Prevention of infectious diseases around the world is recognized as the most effective method of fi ghting for public 
health, but citizens do not always want to vaccinate themselves and vaccinate their children. The issue of mandatory 
vaccination, the validity of prosecution for refusal was not considered in the European Court of Human Rights in April 
2021. The article analyzes the arguments underlying the Court’s Decision, examines international and Russian documents 
on this issue.
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